



Bernd Wähler  
aus Pankow

11. Januar 2023, 03:00 Uhr | 433× gelesen

MIT SCHARFER ZUNGE UND HUMOR

## „Weisetreter“ unterhalten mit satirischem Kabarett



Reinhard Walter sorgt für den richtigen (musikalischen) Ton und ist zugleich Vorsitzender des Kabarettver-eins. • Foto: Bernd Wähler • hochgeladen von [Bernd Wähler](#)

Sie unterhalten mit Humor und regen ihre Zuschauer zum Nachdenken an. Die Mitglieder des Ensembles „Die Weisetreter“ haben sich dem politisch-satirischen Kabarett verschrieben.

„Wir proben jeden Donnerstag ab 9 bis etwa 13 Uhr in der Begegnungsstätte Hönower Straße 30a“, berichtet der Vorsitzende des Kabarettvereins, Reinhard Walter. Er gehört seit 2004 zu den „Weisetretern“. Das Kabarett, dem Seniorinnen und Senioren im Alter bis zu 92 Jahre angehören, gibt es seit 27 Jahren. Entstanden ist es aus einem Kurs der Volkshochschule. In deren Programmheft ist es heute immer noch zu finden.

Die derzeit 13 Mitglieder hatten einst ganz unterschiedliche Berufe, vom Finanzbeamten über den Musiker, Rundfunktechniker und Handwerker bis zum Maschinenbauingenieur. Sie alle eint die Liebe zu Satire und Humor.

Die Texte der Sketche stammen überwiegend aus der eigenen Feder. „Wir haben drei vier Leute, die bevorzugt schreiben“, berichtet Reinhard Walther. „Uns geht es in unseren Texten vor allem darum, gegen den Strom zu schwimmen. Eine scharfe Zunge, verpackt mit Humor, möchte unser Publikum zum Nachdenken anregen. Geldsorgen, soziale Ungerechtigkeiten, die große Politik und alltägliche Ärgernisse stehen im Mittelpunkt unserer Programme.“

Da geht es zum Beispiel um das Thema Unterbringung von Obdachlosen, um den Mietspiegel, Smartphone-Besessene und deutsche Waffenlieferungen in alle Welt. Doch Humor, manchmal auch schwarzer Humor, ist immer dabei. Insgesamt stehen bereits etwa 300 Texte zur Verfügung. Damit die Stücke auch unterhaltsam und schmissig präsentiert werden, stehen den Senioren die Schauspielerin Lina Wendel und die Kabarettistin Gisela Oechelhaeuser zur Seite.

„Mit unseren Programmen treten wir auf kleineren und größeren Bühnen in und außerhalb Berlins auf“, informiert Reinhard Walter. Dazu zählen Seniorentreffs und Pflegeheime, Veranstaltungsorte der Volkssolidarität und Nachbarschaftshäuser wie die Kiezspinne des Vereins FAS. Seit einigen Jahren nehmen die „Weisetreter“ auch am bundesweiten Kabarettfestival in Aschersleben teil. „Für uns ist das immer eine Möglichkeit des Austauschs mit anderen auf Augenhöhe“, sagt Reinhard Walter.

Wo die Weisetreter auftreten, ist auf [www.weisetreter.de](http://www.weisetreter.de) zu erfahren.



Autor:

Bernd Wähler aus Pankow

Quelle: [Berliner Woche Online](#)